



写真左側に伊吹山、その奥写真右側に御嶽山を望む。滋賀・岐阜両県で雨か雪が降った次の日、天気が晴れで最低気温が氷点下の日の早朝が眺望のチャンスとなる

世界保健機関（WHO）は、環境大気汚染に関連する早期死者は世界全体で推定420万人に達すると発表し、英國企業団体、イギリス産業連盟のCBIエコノミクスは、「もしWHOが定める（安全な）空気質ガイドラインを達成すれば、イギリスだけで、毎年16億ポンド（22億ドル）もの経済効果が生まれる」と分析した。これは大気汚染を改善することでそこから得られる医学・経済的効果は非常に大きなものになるということに他ならない。

全国には非常事態宣言の状況下で移動を制限され、不安に襲われている方々もたくさんおられることだろう。心中をお察しするに余りあるが、今は全國民がお互いに感染対策に心掛け、行動の自粛、辛抱、我慢し堪えていかねばならない。不安と苦ばかりのようだが、しかし今視点を変えて山頂から絶景を望めば、周囲も自分自身も見え方が大きく変わってくるだろう。求める結果のなかなか見えない辛抱の生活が、実は大自然に影響を及ぼしているのかも知れない。目先の成果ばかりに心を捕らわれるのではなく、そこから心を引き離して俯瞰すると心は平らになる。お山からの絶景に教えられたことである。

この絶景、通常多くの気候条件が整わないと目にすることは叶わないが、昨今、例年に比べ多く見られるようになつた。御嶽山に関しては昨年だけすでに二、三度御姿を現されている。調べてみると、昨年のコロナ禍以降、中国やインドを始めとした世界各国においても同様に水や空気が澄み景色が良くなっているという。

国立研究開発法人情報通信研究機構発表の空気の清浄度を表す指数では、昨年3月から5月における日本全国の空気の清浄度の数値は、東京、大阪といった、コロナウイルス感染者が多く確認され外出自粛を呼びかけた地域での改善が目立つてゐるという。この数値をもとに発信された数々のメディアの情報から読むと「人々の移動が制限されたことで交通の手段も制限され、排気ガス量が減った」ことが空気の浄化に繋がつたようにも思える。

「大寒」を迎えた比叡山、ひときわ冷え込む早朝に宿坊延暦寺会館から琵琶湖を望むと、その向こうには朝日で照らされる純白の伊吹山、北方には北アルプスの白山、北東には御嶽山を拝することができ、一方、比叡山頂の大比叡からは、南に紀伊山地八経ヶ岳（大峰山）、南西には大阪の市街地を超えて淡路島まで、四方に広がる比類なき絶景を目納めることができる。



発行所
比叡山時報社
□jihoh@deluxe.ocn.ne.jp
〒520-0116
電話 077-578-0001
振替 00970-2-9732
宗教法人延暦寺事務所
定価 1部110円 年1200円

延暦寺広報

比叡山講福聚教会
会報
年度会費（3000円）中に会報（比叡山時報）購読料を含む。

令和3年比叡山から
発信する言葉
自他心を同じくす



ご購読は
こちらから

伝教大師一千二百年大遠忌を迎える

聖地御廟が建立当時の色彩に

平成24年4月から10年の歳月をかけて執行されている「祖師先徳鑽仰大法会」の締めくくりとなる「伝教大師一千二百年大遠忌」が、本年御祥当年を迎えた。それに伴い、比叡山延暦寺と大台祖師先徳鑽仰大法会事務局は、一昨年4月から昨年5月まで淨土院伝教大師御廟の外部塗装工事を執り行つた。今特集ではその施工を担当した株式会社さわの道（京都市・長屋進代表取締役）より詳細をお聞きし、工事の見どころ等を報告する。

淨土院伝教大師御廟の塗装改修

最も清浄なる地「淨土院」

淨土院は比叡山延暦寺東塔と西塔の中間に位置する。そのお堂全体が清浄な地に位置します。当初、宗祖伝教大師が構想された九院（十院）の塔伽藍の一つ「法華清淨土院」として、存命中にそれを見現すことができます。

丹塗りは、丹塗りを企画されました。弘13年（822年）6月4日に中道院で入寂した。弘13年（822年）6月4日に中道院で入寂した。

伝教大師をお祀りする御廟

伝教大師御廟は宗祖伝教大師最澄上人をお祀りする淨土院の最も清浄な御廟として、拝殿の背後境内の最北に建立され周囲は結界の玉垣に囲まれています。

現在の御廟は比叡山文庫に残る絵師狩野永真による絵様や細部意匠も、その特徴をよく示しています。

建物は礎盤

に埋立

て、内部に四天柱を配し、そこに逆蓮高欄を廻らした様相を呈し、華やかさとともに厳肅さを醸す。さらに山上に残る唯一の廟所建築としても重要な建物です。

また、拝殿・唐門なども燃き討ち後に再建

されました。

建物は礎盤